

# EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 cénts.

Año I

Palma.—Miércoles 6 de Mayo de 1903

Núm. 100

DESPUÉS DE LA LUCHA

## UN SALUDO

Se lo enviamos muy cariñoso y de lo íntimo del corazón á los católicos Navarros, por los valientes esfuerzos con que han sabido preparar y dar cima al triunfo del integérrimo candidato católico D. Ramón Nocedal. Si necesitaran los navarros acreditar su valor y constancia en mantener sus convicciones religiosas y fueristas, lo conseguirían ciertamente con sus luchas electorales.

La organización que llevaron á cabo en las penúltimas elecciones para Diputados á Cortes, coronada con el feliz éxito del triunfo del candidato presentado; ha despertado en toda España suaves corrientes de simpatía, y muchos católicos antes dormidos, estimulados por su ejemplo, van siguiendo su admirable conducta, siendo hoy numerosas las Ligas que se han formado en distintas regiones de nuestra nación.

Asentada la unión sobre hermosos sacrificios de amor propio y cimentada con total olvido y perdón de miserables perturbaciones, ha adquirido una solidez y estabilidad indestructibles; enlazando á los corazones que aspiran á la completa restauración de España con los más vivos sentimientos de amor cristiano.

Fijándose los ojos de los Pamploneses con feliz acuerdo en la persona del Sr. Nocedal, para que defendiera sus intereses y bellos ideales en el Congreso, hicieron suyos los laureles que dicho señor conquistó en las lides parlamentarias con su indiscutible superioridad, y han atraído sobre sí las miradas de los católicos de España que siguen con vivo interés todos sus trabajos y triunfos.

¿Quién no recuerda con fruición la valiente campaña del Sr. Nocedal en las últimas Cortes?; el interés que despertaban sus discursos; la admiración de propios y extraños al verle entrar lanza en ristre en los campos del liberalismo, arremetiendo contra los enemigos de la Religión y desbaratando los planes de los anticlericales; poniendo perpetuo candado á los republicanos; haciendo enmudecer al propio Sagasta y empujando valerosamente hasta ver desplomarse el cuarteado edificio del fusionismo?

Su sola presencia en el Congreso impedía que se presentaran proposiciones

ofensivas á los oídos católicos, como la de adherirse á los festejos tributados á Victor Hugo en la vecina República; y su voz elocuente arrancaba de boca de todas las agrupaciones políticas una condenación rotunda y explícita del duelo, contribuyendo poderosamente á desacreditar y perseguir la bárbara costumbre de los desafíos.

Que ha sido grande la satisfacción con que hemos visto el triunfo de los católicos Navarros, no hay que dudarlo; sabiendo que vinimos al estadio de la prensa, impulsados por los mismos sentimientos de que ellos están animados y unidos por unas mismas aspiraciones; á fin de propagar en Mallorca los nobles ideales que con tanta maestría defiende el invicto campeón de Dios y de la Patria.

Bien convencidos de que se hace una brillante defensa de la religión y de la patria dando á conocer lo que en favor de ambas hace y escribe el Sr. Nocedal, deplorábamos amargamente que no tuvieran eco en Mallorca los discursos por él pronunciados en las últimas Cortes, y que estuviéramos condenados á ignorar todo el movimiento católico y regionalista iniciado en Navarra y en otros puntos de España; cuando algunos íntimos amigos y colaboradores nuestros tuvieron la feliz ocurrencia de imprimir á expensas propias lo que pasaba en el Congreso y en la prensa, cada vez que se levantaba á hablar el Diputado por Pamplona; difundiendo así por los cuatro vientos aquellas hojas que volaban de mano en mano y eran leídas con avidez en el tren y en los casinos, despertando simpatías y aplausos en favor de una causa que muchos ignoraban que existiera.

Sobrado motivo tenemos, pues, para saludar á los católicos de Pamplona por su excelente triunfo con que dan ocasión al Sr. Nocedal de levantar su voz en defensa de los sagrados intereses de la Iglesia; y nos alegramos tanto más cuanto va cundiendo su buen ejemplo, y son bastantes los candidatos sencillamente católicos que han resultado victoriosos en la pasada lucha electoral.

¡Adelantel y Dios quiera que nuestros humildes esfuerzos tengan algún valor para el sostenimiento de la buena causa.

CLARENCO.

## LAS PRÓXIMAS CORTES

El 30 de Abril se verificó en toda España el escrutinio y proclamación de diputados electos, y el día 18 del corriente se reunirán las nuevas Cortes que no tardarán en constituirse definitivamente, pues el señor Silvela le corre mucha prisa que lo hagan para poder echar un ramiendo al ministerio.

El incremento que han tomado los republicanos, y entre éstos los más rabiosos anticlericales, hace suponer que el nuevo Congreso ha de ser pródigo en discusiones de carácter religioso y que los diputados católicos han de tener muchas ocasiones de salir á la defensa de los intereses religiosos desconocidos y ofendidos por la turba sectaria.

Ahora tendrá nuestro querido jefe el señor Nocedal nueva ocasión de desbaratar á Moraita, el gran Oriente de la masonería, su contrincante de la famosa causa de Castellón, obscurecido hasta hoy por sus amañados antipatriotas e n los rebeldes filipinos. El señor Nocedal conoce muy bien al tal Moraita y ha de darle más de un revolcón en las próximas legislaturas sacando á relucir las artes antipatrióticas de la masonería que personifica el nuevo diputado por Madrid, siendo seguro que la campaña de nuestro jefe en estas Cortes será igual á la realizada en las pa-

Ya pueden prepararse los elementos

sadas. católicos, ya que el gran número de republicanos hace presumir violentas campañas contra la Iglesia; y pueden prepararse á luchar con decisión y denuedo para realizar la labor que la España católica espera de ellos.

De sus entusiasmos y de la labor que realicen dependerá en gran parte el que en la próxima lucha se acreciente ó amengüe el interés y la decisión de los católicos para acudir á las urnas.

Si los católicos ven que nada se hace se queden en sus casas, pero si por lo contrario ven como los de Pamplona, que sus diputados imitando al señor Nocedal luchan con valentía harán todos los esfuerzos y todos los sacrificios imaginables para obtener nuevos triunfos electorales como ha sucedido en Pamplona con nuestro querido jefe.

## EL 28 DE ABRIL

6

Los días de León XIII

y los días de San Pedro

El 28 de Abril último nuestro Santísimo Padre León XIII cumplió con rigurosa exactitud, los días de San Pedro. Fecha memorable en la cual se cierran, según el programa del Comité internacional de fiestas, los homenajes que el mundo católico dedica á León XIII en su año jubilar.

Veinticinco años, dos meses y siete días ocupó la silla de Roma el Príncipe de los Apóstoles, conforme al monumento más autorizado que se conoce, que es la Cronología de los Sumos Pontífices, según existe en la Basílica patriarcal de San Pablo en Roma. Ese mismo tiempo, por gran dicha de la Iglesia, la viene ocupando contra toda esperanza el Pontífice reinante.

¿Cómo se entiende, pues, preguntará alguno, el fatídico presagio que se dice al oído de los Pontífices en la ceremonia solemne de su coronación? A esto contestamos que es errónea creencia suponer que entre los ritos usados por la Iglesia en tan augusto acto se encuentra la fórmula proverbial: *Non videbis dies Petri*. «No alcanzarás los días de Pedro».

Ya en el siglo XVIII, cuando aún se cumplía indefectiblemente esa sentencia en más de doscientos Papas, disertó sobre la materia el célebre crítico Bollandista padre Papebroquio. Y después de estudiar el *Ordo Romano*, impreso en Venecia (1562), que contiene todas las ceremonias usadas en la coronación del Pontífice, asegura que no encuentra semejante fórmula, que tampoco era usada en su siglo y que no se leía en ningún autor.

Asimismo el erudito Moroni, que en cien volúmenes de su Diccionario consignó hasta el último detalle de todo cuanto se refiere á la corte pontificia, dice terminantemente: «Es falso que se cante al Pontífice en la ceremonia de su coronación *Non videbis dies Petri*.»

Una ceremonia, sí, hay entre los ritos de la coronación de los Papas que pone ante los ojos del sucesor de Pedro la brevedad de la vida y la caducidad de la mundana gloria; pero no señala término fijo á la duración de su pontificado. Es aquella imponente ceremonia que conmovió en gran manera al Pontífice Senense, Pio III, hasta el punto de hacerle derramar lágrimas.

El maestro de ceremonias ostenta una larga caña de plata, en cuya extremidad superior van ligadas unas estopas. Por primera vez en la capilla Clementina, donde reviste el Papa, pone fuego á las estopas, cantando en alta voz ante el nuevo Pontífice estas palabras: *Sancte Pater: sic transit gloria mundi*. «Padre Santo: así pasa la gloria del mundo». Vuelve á colocar nuevas

estopas en la caña de plata, y segunda vez las inflama ante la estatua de San Pedro, próxima al altar de la confesión, entonando lo mismo: «Padre Santo: así pasa la gloria del mundo». Ultimamente en la capilla de los Santos Proceso y Martiniano recuerda con la misma ceremonia al Supremo Jerarca de la Iglesia que su duración en el trono más augusto será como la instantánea desaparición de la estopa al contacto del fuego.

De manera que solamente el *Sic transit*... «así pasa la gloria del mundo», es la fórmula de Ritual pontificio relativa á la brevedad del pontificado. De donde resulta que el presagio «no alcanzarás los días de Pedro» no se emplea en la Liturgia. Tampoco es una profecía y mucho menos un dogma. ¿Qué decir, pues, de esa creencia no poco extendida?—Que no es sino un dicho popular, el cual surgió sin poderse precisar el tiempo, del despierto pueblo romano al notar la circunstancia histórica que ningún Pontífice cumplía los veinticinco años, dos meses y siete días de San Pedro.

Pero si se quiere urgir el alcance del proverbio, con todo rigor se puede todavía afirmar que ningún Papa ha alcanzado los días del Pescador de Galilea en el Pontificado, ni León XIII que cumple los veinticinco años, dos meses y siete días, ni Pio IX que reinó treinta y un años y siete meses; porque los años del pontificado de Pedro pasan de treinta y dos: veinticinco en Roma y siete en Antioquía, mas cinco que estuvo sin Sede fija, como observa Suárez.

Sea de este presagio lo que en su providencia quiera el divino Gobernador de la Iglesia, es un hecho consolador que el cielo haya concedido siquiera los días de Pedro en Roma á un Pontífice que subió al trono á la avanzada edad de sesenta y ocho años para vivir los cinco lustros en prisiones.

Cuidando la providencia en el orden natural, no sólo la revolución de los astros, sino hasta el movimiento de las hojas de los árboles y de que no caiga sin su permiso un cabello de nuestras cabezas, ¿quién duda que tendrá altos designios al conservar la vida de su esclarecido Vicario, vida preciosísima é importante para el bien sobrenatural de sus escogidos?

Así lo ha confesado en su última alocución el mismo León XIII, diciendo á los Cardenales: «Esta larga duración del ministerio apostólico es, reconocedlo con Nos, un beneficio memorable de la bondad divina. Considerando el curso ordinario de la naturaleza ¿qué esperanza había de ver levantarse para Nos, al término extremo de la vejez, el presente día? El soberano Señor de todas las cosas hace aparecer su Providencia en los felices efectos de ese acontecimiento personalísimo, por el cual numerosas multitudes nos envían sus felicitaciones y sus votos. Pero no es á Nos indivi-

dualmente, es al puesto que ocupamos al que se dirigen los respetos de esas multitudes».

## DESDE TANGER

## MARCHA DEL SULTÁN

El sultan salió de Fez con fuerte ejército, dividido para la marcha y racionamientos en cinco columnas, en dirección á Tazza.

Acompaña al emperador su hermano Muley Mohamed; pero va como nuevo agregado, sin cargo alguno, por temer el sultan que pueda traicionarle.

El hacerse acompañar de Muley Mohamed obedece al propósito de convencer á las kábilas rebeldes de la falsedad del Roghi, quien antes de la salida del sultan juró venir al Riff para asolar á las kábilas, excepto la de Frajana.

El ejército imperial se abastece en Orán, donde un judío dispone de 4.000 sacos de harina y otras vituallas.

El Roghi, por su parte, acelera la marcha sobre Tazza con objeto de reñir una batalla de cisiva.

Un agente de una casa francesa, domiciliado en Melilla, ha recibido una petición del Roghi de 4.000 lises oro á pagar el día del triunfo, prometiéndole un tanto por ciento de comisión por la remesa.

Hay otra versión acerca de la personalidad del Roghi, dada por el capitán del vapor *Tell*.

Según esta versión, el Roghi es un desertor del ejército marroquí, prisionero durante el reinado de Muley Hassan, á cuya muerte el Roghi, marchó al sur de Orán, donde se pasó á la rebelión.

En el vapor francés *Tell* han embarcado 1.200 moros de las kábilas vecinas para Orán, que van á las operaciones de siega. La emigración se ha anticipado á causa de las levadas del Roghi para marchar á Fez.

En el interior aumenta el hambre, viéndose por todas partes columnas de inmigrantes que se dirigen á Argelia á buscar trabajo.

La kábila de Frajana se ha negado rotundamente á acatar varias órdenes del Roghi, entre ellas la de sostener por tiempo indefinido á los soldados del pretendiente.

A Basiaja, frente á Alhucemas, llegaron cartas del Roghi ordenando á dicha kábila, á la de Bocoya y otras que envíen pronto gente y armas.

Hace algunas noches se vienen oyendo cañonazos hacia Marchica, territorio moro.

## LA SITUACION DE ARZILA

Regresó el vapor *Hércules* sin poder comunicar con Arzila á causa del mal tiempo. Desde á bordo oíase tiroteo.

Los esfuerzos hechos por socorrer á la población han resultado inútiles. Esta queda abandonada á su suerte.

Los soldados, pertrechos y provisiones que el *Hércules* llevaba han sido desembarcados en Tánger.

También regresó el *Eiturki* sin conseguir comunicar con Arzila.

# NOTICIAS

## DEL EXTRANJERO

### EL REY EDUARDO VII EN PARÍS

París, 2.—El rey Eduardo VII ha celebrado una entrevista muy cordial con M. Loubet, que ha durado media hora.

El rey de Inglaterra ha recibido a una comisión de la Cámara de Comercio inglesa que le ha presentado un Mensaje, y al cual ha contestado diciendo que se habían concluido las hostilidades entre Inglaterra y Francia, y que estas dos naciones, en perfecta amistad podrán ser siempre consideradas como las avanzadas de la civilización.

Al salir Eduardo VII de una representación teatral un grupo de nacionalistas ha dado vivas a Rusia, al ejército y a los boers. La policía ha disuelto a los manifestantes.

### PRELADOS CONFORMES

Los prelados de Rennes, Chambéry y Coutances se han declarado conformes con la carta de los cardenales de París y Lyon sobre clausura de la capilla.

### UNA INTERPELACIÓN

Gustavo Hubard ha anunciado a Combes que tan luego como las Cámaras comiencen sus sesiones, interpelará al Gobierno para saber si en vista de la actitud de los obispos respecto a la circular referente a la clausura de la capilla, encuéntrense dispuestos los ministros a iniciar una política que tienda a la completa separación de la Iglesia y el Estado.

### ATROPELLOS SECTARIOS

La clausura de la capilla de Franciscanos de Carabacel (Niza), ofreció caracteres de cierta gravedad, pues el público que asistía a la ceremonia de la misa se negó a salir y solamente lo efectuó cuando la policía fué sacando del brazo uno por uno a los fieles.

El conde Dallié, que protestó del acto con energía, fué detenido y puesto a disposición de las autoridades.

### UNA INFORMACIÓN

En Grenoble se ha abierto una información para averiguar quiénes han sido los autores de la agresión de que ha sido víctima el periodista Sr. Mouthon de parte de los defensores de los Cartujos.

El Sr. Mouthon perdió dos dientes y recibió una grave contusión en la espalda.

### DE MELILLA

Acaba de pasar a la vista de esta plaza el vapor *Norma* conduciendo a Aráfa y varios moros de Orán para Tánger.

El Roghi trata de reducir a oro, pagando primas, todo cuanto posee en previsión de ulteriores acontecimientos.

Hoy fué leída en las peóximas kábilas una supuesta carta del sultán amenazándoles con terribles castigos y anunciando su próxima venida.

Los moros, están preocupadísimos con la noticia.

### FRANCESES É ITALIANOS

Un despacho de La Canea (isla de Creta) dice que en la noche del jueves último cuestionaron en un café de aquella

ciudad varios soldados franceses é italianos, resultando dos de los primeros heridos de bastante gravedad.

### INGLESES Y SOMALIS

Los periódicos ingleses hacen constar que la cuestión de la Somalilandia ha producido ya un gasto de medio millón de libras y amenaza producir un gasto mucho mayor, cuando por numerosas consideraciones de índole política, Inglaterra no debía haber abordado este asunto sin gran aplomo y cautela.

### CONTRA LOS JUDIOS

En los recientes desórdenes de Kichineff (Rusia) contra los judíos, 36 de éstos fueron asesinados, y 62 se encuentran atendidos en los Hospitales con graves heridas.

### LOS FARMACÉUTICOS DE LA HABANA

Los farmacéuticos han abierto de nuevo hoy sus establecimientos, habiéndoles concedido el Consejo provincial cinco días de término para que adopten una actitud definitiva.

En vista de esto celebraron anoche una importante y numerosa reunión todos los comerciantes interesados en este asunto, predominando la tendencia de la clausura de todos los almacenes en el caso de que no sea retirado el impuesto provincial.

## SECCIÓN RELIGIOSA

### Santos de mañana

SAN ESTANISLAO OBISPO. SAN AUGUSTO MARTIR Y NUESTRA SEÑORA DE VALVERDE, EN JAÉN

### CULTOS

#### Iglesia de San Miguel

Mañana continuarán las Cuarenta Horas dedicadas a la Aparición del Santo Arcángel; a las seis exposición del Santísimo, a las diez misa mayor cantada por la comunidad, a las once ejercicio del mes de María con música y meditación. Por la tarde los actos de coro y alanocheer la devoción del mes de Mayo y la solemne reserva de S. D. M.

CORTE DE MARIA — En San Jaime, a la Virgen del Puig.

### ASOCIACION DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Intencion para este mes

#### El culto de María

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazón.

Rogar en especial para que el aniversario de la definición del dogma de la Inmaculada Concepción sea celebrado con fervor por todas partes.

### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Cooperar al esplendor de estas fiestas.

### ALQUILER

Se alquilan dos casas, tanto por días como por meses, amuebladas, en el puerto de Pollensa, junto a la capilla. El sitio es muy ameno y saludable.

Informes en esta imprenta.

## DE PALMA

El *Boletín Oficial* en su número de ayer publica la tarifa de los precios que regirán en todos los servicios del Balneario de San Juan de Campos durante la temporada oficial del corriente año.

La empresa arrendataria ha establecido un servicio de carruajes en combinación con el ferrocarril, despachándose los billetes en la estación de Palma para el Balneario hasta el número de ocho en cada expedición a los siguientes precios: Primera clase 3'30 pesetas, y segunda clase 2'25.

En la estación de Porreras encontrarán los viajeros un carruaje que con toda comodidad los conducirá al establecimiento de los baños.

Ponemos en conocimiento del público que los poseedores de billetes del Banco de 1.000 pesetas emisión de 1.º de Enero de 1884, procuren presentarlos en las cajas Sucursales del Banco a la mayor brevedad a fin de que no se les irroguen perjuicios.

Según la lista de los donativos hechos por el Ayuntamiento y otras personas para contribuir a los gastos que ocasione la celebración de ferias y fiestas en esta capital, aquellos ascienden a la cantidad de 13.291 pesetas.

Esta noche, según se nos ha informado, debe inaugurarse el alumbrado eléctrico en la calle de Jaime II, el cual corre a cargo de la Agrícola Industrial Balear, y el líquido lo costearán los mismos vecinos.

Del Evangelista San Juan puede decirse que fué muchas veces mártir. (San Juan Crisóstomo.)

Completamente restablecidos los obreros que recibieron heridas a causa del desmoronamiento de tierras en las obras de la muralla, han salido del hospital a petición suya.

Les damos la enhorabuena por su rápida curación y haber salido ilesos de aquel grave peligro que corrieron sus vidas.

En el Centro del Magisterio Balear se halla expuesta la cruz de Caballero de la orden de Alfonso XII, que ha sido adquirida por medio de suscripción y debe regalarse a D. Pedro Gamundí, decano de los maestros de escuela de esta provincia.

Es de oro con esmaltes y resulta de muy buen efecto. Ha sido trabajada en Madrid, en los talleres de D. C. Jordans.

El cobro del arbitrio sobre puertas y ventanas que se abren al exterior, correspondiente al primero y segundo trimestre del año actual, se verificará á domicilio desde el 1.º al último del mes corriente.

El vapor *Isleño* fondeó ayer en nuestro puerto, procedente de Alicante con escafa en Ibiza, fué portador de 130 cabezas de ganado lanar y 4 bueyes.

El vapor *Menorquin* entró en su fondeadero de este puerto, procedente del de Mahón, siendo también portador de gran número de ganado vacuno y lanar.

Dichos ganados están destinados al consumo de esta plaza.

Tenemos entendido que en breve comenzará á girar la visita ordinaria á las escuelas de esta provincia el Sr. Inspector de primera enseñanza.

A bordo del vapor *Menorquin* llegaron ayer á esta ciudad 16 mozos de la isla de Menorca deben someter el juicio de las exenciones que alegan al examen de la comisión mixta de Reclutamiento.

Ha tomado posesión del cargo de vocal de la Junta provincial de Instrucción pública, como delegado del Ilmo. Sr. Obispo, el canónigo don Mateo Rotger, en sustitución del dimitente Sr. Miralles.

Durante el mes de Abril último en la villa de Artá se registraron 13 nacimientos y 5 defunciones, en la de Petra 12 y 8, en la de Calviá 2 y 2, en la de Alayor 10 y 4.

En el vapor *Menorquin* se embarcaron ayer para Mahón cuatro corrigendos militares custodiados por una pareja de la guardia civil que marchan á cumplir condena en la penitenciaría militar de la Mola.

El lunes y martes próximos estarán cerradas las oficinas del Ayuntamiento de esta ciudad por motivo de que se ha de proceder al desestero de las mismas.

Han empezado á ejercitarse en el tiro al blanco las fuerzas del Regimiento infantería de Baleares núm. 1 á tenor de lo dispuesto por el ministro de la Guerra y comunicado al Capitán general de este distrito.

El paseo de la Rambla, con la plantación de los nuevos árboles, está llamado á sufrir en breve una importante reforma que contribuirá á su embellecimiento.

Se dice que, con motivo de las fiestas que han de celebrarse en Sóller los días 9, 10 y 11 del actual, un vapor de la *Isleña Marítima* hará un viaje de recreo para aquel puerto.

## TEATRO ILÍCITO

(anticatólico, inmoral, peligroso, etc.; según las obras.)

Sección inmoral:

*Boccaccio* (ó como se escriba).

*Mys Heliet* (dada en Palma).

*La Mascota*.

*D.ª Juanita*.

(De la *Voz clamando en el desierto*)

## TELEGRAMAS

Conferencia comentada

Madrid, 5 á las 17'40.

Se ha comentado mucho la conferencia que anoche celebraron en el ministerio de la Gobernación los señores Silvela y Maura.

Se ha dicho que quizá este último personaje quiere retirarse del Gobierno y aún de la política, en vista de las campañas violentas que más ó menos sistemática y apasionadamente le hacen ciertos periódicos, añadiéndose que el señor Silvela se esfuerza porque el ministro de la Gobernación no deje el puesto que desempeña.

Otros comentadores expresan que en la conferencia á que aludimos se habló del propósito del señor Sánchez Guerra, de dimitir el cargo de gobernador de Madrid, en el cual se ha hecho impopular, no obstante sus condiciones de talento y de rectitud.

## Lo de Infiesto

Madrid, 5 á las 17'15.

Comunican de Infiesto que el hermano del señor Uria visitó á los heridos con motivo de los sucesos electorales repartiéndoles dinero.

En Madrid se dice que el señor Uria es probable que sea encarcelado al llegar á Infiesto para donde ha salido acompañado de un inspector de policía.

## Reformas

Madrid 5 á las 17'20.

El señor Dato se propone reformar las disposiciones referentes á los testigos.

A fin de evitarles perjuicios se ordenará la mayor puntualidad en la fecha y hora de las vistas.

En el caso de que sea necesario retrasarlas, las Salas vendrán obligadas á dar cuenta de ello, justifi-

cando las causas que hayan motivado el retraso.

Los juzgados y audiencias provinciales darán cuenta de esos retrasos á las territoriales y éstas la Supremo el cual periódicamente dará cuenta al ministro.

## De Marruecos

Madrid 5 á las 17'25

De Melilla comunican que la situación se agrava.

Se habla de un terrible combate entre las tropas del Sultán y los rebeldes.

Los leales dicen que los suyos resultaron victoriosos.

## Un acto

Madrid 5 á las 17'30.

Se anuncia que la minoría republicana se propone celebrar un acto de gran resonancia, acerca del cual se guarda gran reserva, en la sesión de apertura de cortes.

## Guillermo II y el Papa

Madrid 5 á las 17'35.

Un despacho de Roma da cuenta de que el emperador Guillermo visitó á Su Santidad.

El Papa regaló al Kaiser un mosaico representando el fuerte de Santo Angelo.

La entrevista duró largo rato y seguidamente Guillermo II tuvo una conferencia particular con el cardenal Rampolla, regresando luego á la embajada alemana.

## Cotizaciones

BOLSIN—Madrid Mayo 5 de 1903

|                                 |        |
|---------------------------------|--------|
| 4 p <sup>o</sup> Interior       | 75'80  |
| 5 p <sup>o</sup> Amortizable    | 98'85  |
| Banco de España                 | 481'00 |
| Tabacalera                      | 428'50 |
| Francos                         | 36'20  |
| Libras                          | 00'00  |
| 4 p <sup>o</sup> Exterior París | 87'95  |

## Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que regirá en los caminos de la Compañía.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana y 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Palma hasta La Puebla, á las 7'40 mañana 2'30 y 6'25 (mixto) desde el Empalme, tarde.

De Manacor hasta Palma, á las 2'30 (mixto) 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los Ramales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto) hasta Empalme) tarde.